

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ageno á la política.—Defensor de los intereses de España en Marruecos

مليلة في يوم الجمعة 2 ربيع الثاني 1327

SUSCRIPCIÓN

Melilla, un mes 1'25 Ptas.
España, Tánger y Tetuán, trimestre 3'00
Número suelta, 5 céntimos

SUPLEMENTOS ARABES

Redacción, Redacción, Administración y Talleres, calle de la Iglesia, números 2

SUSCRIPCIÓN

Marrakech, semestral 12 frs.
Marrakech, semestral 12 Ptas.
Anuncios, precios convencionales

EN TETUAN

INICIATIVA FELIZ

Muchas veces nos hemos hecho eco de las loables iniciativas de los oficiales españoles jefes de la Policía Marroquí; y hoy vamos á dar cuenta de otra, muy hermosa, realizada en Tetuán que conocemos por conducto de un compañero recién llegado de la histórica ciudad.

El Capitán Don Pablo Cogolludo creyó conveniente que la fuerza de su tabor, no limitara su actividad á la instrucción práctica, sino que además adquiriera otra clase de conocimientos teóricos á fin de despertar sus dormidas inteligencias, y de modo principal, que aprendieran el idioma español.

A este objeto, desde hace dos meses funciona una escuela, en el cuartel del tabor, bajo la dirección del primer Teniente don Enrique García Cuevas, con excelente resultado, pues á ella asisten 90 alumnos, que lo hacen con gusto y verdadero adelanto.

El sistema de enseñanza es el Berlitz, y el Sr. Cogolludo acaba de traer de la Corte material necesario para colocarla á la altura de la mejor instalada.

Motivo de orgullo debe ser para los españoles el modo brillante como esos compatriotas cumplen en los cuatro puertos su felicísima misión, elevando el nivel moral de los antes indisciplinados soldados cherifianos, y dando hermoso ejemplo á los demás marroquíes de los benéficos frutos que pueden obtener, aceptando el progreso y la civilización que Europa les ofrece.

Sección árabe

كتاب جالبص فلعبة
ماذا تصدحريا

الحمد لله وحده صلى الله على من لا نبي بعده اسعد الله اولم بلان وبلان عليك السلام التام والرحمة والبركة على الدوام وبعد فتدحبركم بمولانا محمد فد اشغل الان بالقتال مع محلة عبد الكعبط وفد صغر بمحلة وقطع منها خمسة وعشرين راسا عدا من لم ينطع راسه باياكم ان نستهنزا ارتزاهو عن اظهار الكندمة والطاعة لهولاي محمد فان تعرض لكم احد من القبائل باعابوهم بانه قبل فاذا اكصاد بحول الله ترد محلة فرية لتأخذ بخاتان فلعبة وبني

ورباغل وتشدد بهم التنكيل والعذاب
الايام الذين استوجبوا بافعالهم الرذيلة
ثم غيرهما من القبائل الهتجية اثرهم واحذرو
بتنة لا تصيبن الذين ظلموا خاصة وسلبونا
على الكيفزال حاكم مليلة والسلام 27 ربيع
الاول عام 1327

الفايد محمد

بن شلال

سرب الـيوم

لسسكة البرانسارية مع الاصبيرلية 11 65

لاصبيرلية - الكنسة 140 00

EN MARRAKECH

(De nuestro corresponsal)

Las noticias del campo son relativamente satisfactorias, pues reina bastante mayor tranquilidad de la que podía esperarse.

Los indígenas están entusiasmados ante el estado de los campos que ofrecen una gran cosecha, y se entregan á sus fantasías de siempre sobre la base de las noticias que circulan en los zokor, centros de información como es sabido.

Entre esas noticias figura una, según la cual, los habitantes de la Chausa van á abandonar el territorio, estableciéndose en otra parte del Imperio, y se añade que serán sustituidos por gentes de Abda-Dakala y Hajá.

Coméntase también en esta ciudad el anuncio de Muley Hafid de establecer su Corte en ella. Así lo ha hecho saber en una carta leída en la mezquita con la solemnidad de costumbre.

En la misma carta daba cuenta Muley Hafid de la prisión del Kittani.

Durante la ausencia de Muley El-Kebir, hermano del Sultán, desempeña el cargo de Jalifa, el hermano del kaid El Madani Glaqi.

De un momento á otro son esperados en esta ciudad los contingentes que están reuniendo los kaides de los Rahamna y de las otras tribus.

Estas tropas serán dirigidas á Fez según los deseos del Sultán.

C.

El Sultán y los Kaides

Nadie ponía en duda que Muley Hafid se entrevistaría en Rabat con los poderosos kaides del Sur, á los que había dado cita para aquella ciudad; pero he aquí, que según noticias que recibimos de Fez, el Sultán ha enviado nuevas ordenes á los poderosos señores.

Según ellas Muley-el-Kebir, Si-

Aixs, El Glaui y M'Tuqui no deben esperar al Sultán en Rabat sino continuar el viaje hasta la capital cherifiana.

Nada se dice del efecto que el mandato haya producido en los viajeros; pero es de suponer que aquel será obedecido y que muy pronto los kaides del Sur se encontrarán en Fez.

SOBRE RE-LAMENTO DE JUEGO

Por el ministro de la Gobernación se ha dirigido una circular á los gobernadores civiles relativa al juego, y en ella consigna que está dispuesto á seguir su campaña tenaz contra los que infrinjan la ley, y manifiesta que allí donde las medidas adoptadas hayan dado como resultado la extirpación del juego, se ponga gran cuidado en que el vicio no renazca, prohibiéndolo en absoluto.

Respecto á las capitales de importancia contiene la circular algunas disposiciones que seguramente serán muy discutidas, ya que representan una novedad en el procedimiento.

Desde luego se ordena la prohibición más absoluta de timbas, chirlats, garlitos, etc., pero en los círculos ó Casinos de gran importancia donde los socios sean en su mayoría personas de posición, el Sr. Lacierva juzga oportuna la transigencia, mediante ciertas condiciones, cuales son, la que se prohíba en absoluto el juego á los menores de edad, á los transeúntes y á los que no sean socios, y mediante la cesión del 25 por 100 del ingreso bruto para las asociaciones de beneficencia.

Juzga el señor Lacierva que esta medida se impone ante lo arraigado que se halla el vicio en algunas partes; pero añade que tiende él á la extirpación del juego en toda la nación.

Las medidas adoptadas en su circular se encaminan á reglamentar el juego al modo —dice— que se ha hecho en otras ocasiones.

Como se pertrecha el Sultán

(De nuestro corresponsal)

No deja de tener gracia el medio empleado por Muley Hafid para la requisita de material de campamento.

Sabido es, que en esta época del año muchos centenares de fasis, abandonan la ciudad y se establecen en tiendas en las orillas del río Fez, entregándose á las delicias del campo. Cada familia lleva una ó mas tiendas que los sirven de alojamiento, la mayor parte de ellas muy lujosas, pues como es natural se trata de gente adinerada.

Hafid pensó que estas tiendas podrían construir precioso abrigo para las tropas que han de acompañarle en su viaje á Rabat y ha dado las oportunas ordenes para que las expediciones presenten sus tiendas al Majzen.

Los fasis se han resignado y ahora viven rodeados de continelas que custodian las tiendas para que sus dueños no las hagan desaparecer cuando des por terminada su estancia en el campo.

C.

La Taquigrafía

(De colaboración)

Las palabras se las lleva el viento, dice un adagio vulgar, y esto en parte es cierto per cuanto no todo lo que se habla en el mundo se conserva escrito para poderlo consultar. Las palabras se las lleva el viento, cuando nadie las recoge, y decimos nadie las recoge, en el sentido de escribirlas quedando únicamente las ideas impresas con más ó menos fidelidad en la memoria de aquellos que las escuchan.

Sin embargo, existe un arte mediante el cual, las palabras pueden escribirse y se escriben con la misma velocidad con que se pronuncian, y por lo tanto ya no se lleva el viento todas las palabras, sino que algunas quedan como semilla en el campo para dar abundantes frutos. Este arte es la Taquigrafía.

Y se puede preguntar, ¿es útil el arte taquigráfico?

Negar su utilidad vale tanto como afirmar la necesidad de la escritura común en una persona medianamente ilustrada. La utilidad de la Taquigrafía no está limitada á lo que algunos suponen, cuando dicen que su empleo es solo para las discusiones parlamentarias. Cierta que en las Cortes es donde el taquígrafo puede lucir mejor sus dotes, mas también sirve en las vistas públicas de las audiencias y es necesaria al abogado para tomar apuntes, al periodista para sus notas, al dependiente de comercio para copiar con velocidad los datos de la correspondencia que le diere su principal, al escribano para la fidelidad de las contratos, al secretario para la exactitud de las actas, al orador para tomar notas de los periódicos que ha de contestar y sobre todo al estudiante para sacar provecho de las lecciones, particularmente de las de aquellos catodráticos que no dan obra de texto y sus explicaciones están formadas por la reunión de datos y definiciones que encuentran en las diferentes obras que consultan y cuyo conjunto viene á ser la mejor obra de texto que puede proporcionarse el alumno.

En el ejército puede tener gran aplicación sobre todo en campaña para escribir rápidamente el diario de operaciones, órdenes importantes, tratados y convenios ajustados en los parlamentos, copias de alocuciones, y en guardación para los consejos de guerra y en otras muchas ocasiones en que la fidelidad especial de la carrera militar exige gran exactitud y brevedad.

En una palabra, es un medio de instrucción que toda persona reputada de regular ilustración deba poseer, para mejorar si cabe la instrucción adquirida, pues con su auxilio podrá retener con facilidad y poco trabajo las ideas que acudan á su mente ó las que perciba en su trato con los demás.

La Taquigrafía representa para la Caligrafía el papel que el vapor y la electricidad desempeñan en la industria.

Escribir como se habla y con la rapidez que se habla deben ser los ideales del bien de escribir.

La Taquigrafía y la imprenta son las alas del pensamiento.

El cultivo de la Taquigrafía guarda correspondencia exacta con la civilización.

Este estudio satisface innumerables necesidades y tiene aplicaciones sin cuento.

Todos los pueblos cultos especialmente los rejidos por instituciones liberales cultivaron, mejoraron y difundieron la Taquigrafía, con afán especial. La historia lo confirma.

Justino D. de Rábago

SECCION OFICIAL

Juntá de Arbitrios

ANUNCIO

El día primero de Mayo próximo á las diez, tendrá lugar en las oficinas de esta Junta y ante la sección cuarta de la misma la subasta pública para la adjudicación de las obras de continuación de la calle del General Buceta al puente de Triana cuyo presupuesto es de 2.333 pesetas.

Lo pliegos de condiciones y expediente de la obra se hallan en la Secretaría de esta Junta donde podrán consultarse todos los días de 9 á 12.

Las proposiciones que se presenten deberán ajustarse al siguiente

Modelo de Proposición

Don.... vecino de.... habitante en.... se comprometo á tomar á su cargo las obras de continuación de la calle del General Buceta al puente de Triana con arreglo á los pliegos de condiciones aprobadas, por la cantidad de.... (en letra) pesetas.

Fecha y firma del proponente.

Melilla 21 de Abril de 1909.—El Vocal Secretario, Emilio Marmol.—Fabricado.

CASAS Se venden tres en el Barrio Obrero.

Darán razón calle Carlos de Arellano número 5.

Modista malagueña de gran reputación, ofrece su nuevo taller, á las señoras de esta Plaza, calle de Alonso Martín número 13.

Los vestidos que ya ha confeccionado para algunas damas, llaman la atención por su elegancia y buen gusto.

AVISO

Las personas que se crean con derecho á reclamar créditos, por materiales de construcción invertidos en la casa que era propiedad de Pedro Oliver Plaza, en la calle Baño Espinosa núm. 10 (Barrio Obrero) pueden hacerlo en la calle Antonio Falcón núm. 3, hasta el día último del mes de Abril corriente.

Clase de Dibujo Lineal

ARITMETICA Y GEOMETRIA

Ha quedado ésta abierta en la calle del Gran Capitán núm. 22 (Polígono). Horas, de 4 á 8 de la noche.

Garganta voz y boca se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro. En farmacias, caja 1'50 pesetas; por 2 la remite el autor. Puerta del Sol, 7, Madrid.

INFORMACION TELEGRÁFICA

(De nuestro corresponsal en Agencia Fabra)

NOTICIAS VARIAS

La denuncia de Macías

En el Congreso.—Fin de la sesión

El Sr. Nougués censura que el documento presentado por el Sr. Macías haya pasado á la Comisión de peticiones pues no es una petición sino una denuncia.

Pregunta si el autor fué detenido por presentar la denuncia y excita al Sr. Maura para que acceda á cuanto propone en la proposición que ha presentado.

El Presidente del Consejo dice que él no ha pretendido nunca el monopolio de la moralidad. Reconoce que la adjudicación de la escuadra ha dado margen á insinuaciones malévolas que no le sorprenden pues para afrontarlas aceptó la responsabilidad del poder.

Reprocha al Sr. Nougués que elogie al Sr. Macías antes de depurar los fundamentos de la denuncia pues si ésta fuese inmotivada y calumniosa, demostraría la alabanza poco respeto á la honra ajena.

Sostiene que el documento es una petición y se extraña que haya encontrado firmas que lo autoricen.

Termina diciendo que el examen del expediente, constituye para cada diputado un cargo de honor teniendo el Parlamento y el Gobierno la obligación de no dejar de la mano el asunto hasta que quede bien dilucidado.

Si existe responsabilidad debe sostenerse la acusación en forma reglamentaria y caso contrario, declarar infundada la denuncia.

El Sr. Nougués se mostró conforme con el Sr. Maura reiterando la petición de que se envíe íntegro al Congreso todo el expediente.

Muchos diputados opinan que la denuncia debió pasar al archivo para que de ella se enteraran los diputados y solo haberse ocupado de ella el Congreso cuando hubiese sido autorizada por siete firmas.

Manifestación ante el Congreso

Alborotos.—Frasco libertados.—Propósitos del Gobierno

Anoche se produjo algún alboroto en los alrededores del Congreso intentando una manifestación los elementos avanzados. La Policía intervino, practicando algunas detenciones.

Los principales complicados son José Martín García, Julio Mateos Sarz, Eugenio García Canals, Lucio García Redondo, Isidoro Calleja López, Angel Antolín del Valle, Cesar Paninaot Mapés, Luis Bieza Cortes, Enrique Llamaba, y José Romero Arroyo. Todos los detenidos fueron llevados al Gobierno Civil y algunos libertados poco después, entre ellos un hijo de elevada personalidad política.

Registrados no se les encontró nada de particular; solo á José Romero Arroyo, le fué ocupada una carta de Cartagena en que se dan vivas y muertas.

A las tres de la madrugada amarrados en cuerdas, custodiados por parejas del cuerpo de Seguridad, fueron conducidos al Juzgado de guardia.

Declararon que transitaban tranquilamente por la Carrera de San Jerónimo cuando la policía les detuvo.

José Romero dice que ignora quien le dirige la carta de Cartagena en la que se le llama presidente de la Juventud rebelde.

En el atestado se les acusa de delito de sedición.

El Sr. Azati ha visitado al juez pidiendo la libertad de los detenidos.

El juez dispuso que fueran encerrados en los calabozos del Gobierno á disposición del Juez del Distrito del Congreso, quien proseguirá la sumaria

Propósitos del gobierno

Comentarios.—Impresión

El Gobierno se halla dispuesto á que se cumpla la Ley impidiendo manifestaciones en los alrededores de la Cámara si esta tarde la intentaran de nuevo los elementos revoltosos.

En los círculos políticos es tema obligado hoy de todas las conversaciones el resultado de la última sesión del Congreso.

Existe la impresión de que no habrá diputados que se ausen.

Ha producido excelente efecto la declaración de Maura de hacer entrega de todo el expediente de la escuadra á reserva de no hablar de ciertos documentos que interesan á la defensa de la nación.

La cuestión política entra en una fase activa cuyo resultado se espera con interés.

La bomba de Cádiz

Reconocimiento.—Se ignoran los autores

En el Parque de Artillería de Cádiz ha sido reconocida la bomba encontrada en la calle de Columela.

Es un tubo de hierro de 15 cm. de diámetro que pesa 200 gramos. Contiene 300 gramos de nitro glicerina y de estallar, hubiera causado enormes daños no sólo por su potencia sino por el lugar donde fué colocada, uno de los mas concurridos de la ciudad.

La policía ha trabajado sin descanso no logrando dar con los autores.

Pensiones á los obreros

Ha quedado aprobado en el Congreso el proyecto de ley concediendo pensiones á los obreros de los arsenales.

Tragedia amorosa

Un hombre mata á su amante y se suicida

Anoche se desarrolló en Valencia una sangrienta escena inspirada por los celos.

Anselmo Uriol mantenía relaciones amorosas con una agraciada joven siendo frecuentes la riñas entre los amantes.

Ayer riñeron y desesperado Anselmo disparó dos tiros sobre la joven y después creyéndola muerta se suicidó.

La muchacha está gravísima.

Un regionalista

Consejo de guerra

En el cuarto del Regimiento de Mallorca se verá hoy en consejo de guerra la causa instruida contra el regionalista José Navarro acusado de agresión á fuerza armada.

Existe interés por conocer el fallo.

Muerte de un pintor ilustre

En la ciudad del Turia ha fallecido el gran músico Manuel Penella profesor de la escuela municipal.

Su muerte ha sido muy sentida pues se trata de una de las glorias valencianas.

La exposición

Animación.—Preparativos.—Carteristas detenidos

Comienza á notarse la animación precursora del Certámen Regional que se inaugurará el próximo Mayo.

Centinares de obreros trabajan en las obras para que queden ultimadas en dicha fecha.

La gente maleante es muy vigilada por la policía. Ayer detuvo ésta á los conocidos carteristas Federico Jimenez y Joaquín Hernández, de Madrid.

48 Folletín de EL TELEGRAMA DEL RIF

EMILIO SALGARI

El Capitán Tormenta

(Propiedad de "La Novela de Ahora.")

—¿No correrá ningún peligro durante tu ausencia?

—No le creo; su refugio es seguro, y no está sola.

—¿Quién vigila con ella?

—Su teniente.

Muley-el-Kadol cogió de una silla su manto y dos pistolas y dijo al árabe:

—Llévame adonde está tu señora.

El-Kadur le miró con desconfianza.

—¿Quién me asegura, Muley-el-Kadol, que no la traicionará?

Un vivo carmín tiñó las mejillas del turco.

—¿Desconfías de mí?—preguntó con acento indignado.

Y repuso tras breve pausa:

—Tienes razón: ella es cristiana, y yo, turco, un enemigo de su raza; pero yo he reprobado la crueldad del Visir, que ha deshonrado para siempre las armas otomanas.

Yo no sé si tú, como árabe, eres cristiano ó seuez del Profeta; pero debes conocer el Corán, y no ignorarás que un turco no jura por un capricho sobre aquel libro sagrado, salido de la pluma de luz del Arcángel San Gabriel.

Encontraremos en poder de algún muezzin ese libro, y sobre él y ante ti juraré solemnemente salvar á tu señora, á quien debo la vida. ¿Lo quieres?

—No, señor—repuso el árabe.—Te creo sin que jures. Sabía que el León de Damasco sería generoso con mi señora.

—¿Dónde está?

—Escudada en un subterráneo.

—¿Gravemente herida?

—No.

—¿Tenéis algo de comer allí?

—Vino de Chipre y aceitunas.

Muley-el-Kadol dió una palmada, y entraron dos esclavos negros.

Cambió con ellos unas palabras en lengua desconocida para El-Kadur, y dijo en alta voz al árabe:

—Sígueme; estos hombres nos alcanzarán.

Salieron de la casa, atravesaron la plaza sin que nadie osase detenerlos, y se dirigieron á la torre, como dos guerreros encargados de hacer la ronda por los muros de circunvalación. A doscientos pasos estaban de la ciudad cuando se les unieron los dos negros, portadores de grandes cestas, y llevando encadenados los dos perros árabes.

Una bandada de genzaros que vagaba por las ruinas les cortó el paso.

—Seguid vuestro camino, á os hago espalar como perros—gritó Muley-el-Kadol.—¿Dejad paso al León de Damasco! ¿No estais aún hartos de sangre?

Nadie tuvo la audacia de contestar

al hijo del Pachá, y se alejaron dejándolos el paso libre.

Muley-el-Kadol se aseguró de que no había nadie por los alrededores, y siguió al árabe á través de las ruinas, siempre seguido de los dos esclavos y de los perros.

Apenas se encontró dentro del subterráneo, aún iluminado por la antorcha, se despojó de su tabardo, y después de haber cambiado un cortés saludo con Perpignano, se acercó rápidamente al lecho donde yacía la duquesa de Eboli, aún despierta.

—¡La mujer que me ha vencido!—exclamó.—¡Os admiro, señora!

Y doblando la rodilla como un gentil hombre europeo, añadió:

—S.ora, no es un enemigo el que tenéis delante; es un amigo que ha tenido ocasión de admirar vuestro extraordinario valor, y que no os conserva rencor por haber sido vencido. Ordenad: el León de Damasco está pronto á salvaros y á pagar su deuda.

Incendio en Oviedo

Esfuerzos estériles.—La casa de don Melquades.—Pérdidas importantes

Esta madrugada se inició un incendio en la calle del General Eivira que en pocos momentos adquirió grandes proporciones.

Los bomberos acudieron con presteza siendo estériles sus trabajos porque el agua carecía de la necesaria presión para llegar á los pisos incendiados.

En una guardilla vivía el tapicero Fernando Cera y cuando estaba á punto de perecer fué salvado por la Cruz Roja. El infeliz medio asfixiado presentaba quemaduras en las manos y en los pies.

El fuego se propagó á la casa inmediata cuyo primer piso tiene alquilado el ilustre orador D. Melquades Alvarez. Con presteza logrose sacar los muebles.

El incendio se inició en el piso bajo destinado á almacenar por un contratista de utensilios militares.

Las pérdidas son de mucha consideración. Los edificios han quedado destruidos. Estaban asegurados.

Extranjero

Turquia

La revolución

Proclamación de nuevo soberano.

Rumores desmentidos.—Consejo á la Prensa

El importante diario inglés «Daily Mail» publica un sensacional despacho de su corresponsal en Constantinopla.

En él se asegura que ha sido proclamado Sultán en Monastil el príncipe Mohamed Bechará general del ejército otomano, presunto heredero del trono, bajo el nombre de Mohamed.

En los centros oficiales se niega exactitud á la noticia de existir desavenencias entre las tropas de Salónica y las de Andrinópolis con las de Constantinopla.

Una nota oficial aconseja á la prensa que no publique los rumores alarmantes y sin fundamento que á todas horas circulan, muchas veces con el propósito de especulaciones del agio.

Teatro Alcántara

CINEMATÓGRAFO IDEAL sin oscilación

Gran función para hoy 23, cuyos productos se destinan á un fin benéfico.

Sección á las nueve, con el siguiente programa:

Primera parte:—Sinfonía por la banda del Regimiento de Melilla.

Sesión cinematográfica.

Música por armas.

Nit-Counter.

Debut de un tenor.

Revista militar en Barcelona.

Pequeño vendedor de estatuas.

La leyenda del fantasma.

Mi perro me mantiene.

Segunda parte.

Sinfonía por la misma banda.

Sesión cinematográfica.

Conducción de maderas por el Morvo.

Despedida por el Fuentes en B rcelona.

Viaje singular de una americana.

Castillo de cartas (en colores).

Trabajo de Héroules.

En Zombora.

Lucia di la Memmoort (de gran extensión).

— PRECIOS —

Plata con seis entradas, 5'00.—Butaca con entrada, 1'00.—Preferencia, 0'40.—Entrada general, 0'25.

NOTICIAS

Cinematógrafo

Con un fin benéfico se celebrará esta noche á las nueve y media, en el Teatro Alcántara, una interesante sesión cinematográfica, en la cual se exhibirán 14 notabilísimas películas.

La música del Regimiento de Melilla ejecutará escogidas obras durante la función.

Los precios de las localidades serán: Platéas, 5 pesetas.—Butaca, 1 peseta.—Preferencia, 0'40; y entrada general, 0'25.

Seguramente se verá esta noche concurridísimo el Teatro, pues el espectáculo habrá de resultar muy interesante.

Nota marítima

Ayer regresó el vapor «Sevilla» de Cabo de Agua y Chafarinas, regresando, por la tarde, para Alhucemas, Peñón y Málaga, con varios viajeros.

Con carga y algunos viajeros, fondeó ayer, procedente de Tánger, el vapor francés «Oasis» el cual zarpó para Orán.

Carreros multados

Lo han sido dos por dejar abandonados sus vehículos en la vía pública con gran peligro de los transeúntos.

Un vivo... al arresto

Ayer ingresó en el arresto un hebreo por haber simulado un robo, y reclamar la devolución de una caballería que... no era suya.

Una obra admirable

Hemos tenido ocasión de presenciar un plano en relieve, exacta y fidelísima reproducción del taller de bloques de la Junta de Obras del Puerto.

Dicho trabajo, del que es autor el distinguido oficial de infantería señor Morato, es una verdadera maravilla, y está destinado á figurar en la Exposición regional que en breve se verificará en Valencia.

Contemplando la admirable obra del señor Morato, á quien han prestado su eficaz concurso el oficial de infantería Sr. Espinosa, y el delineante Sr. Ejea, se adquiere el pleno convencimiento de su gran valer, y mérito extraordinario.

A la vez que enviamos al Sr. Morato nuestra mas calurosa y entusiasta felicitación por su talento y laboriosidad, le deseamos que sean premados tan loables esfuerzos, en el importante certamen de la industria valenciana.

El «C. de Mahón»

Reparadas completamente las averías de su máquina, deberá llegar esta mañana á esta Plaza, procedente de Málaga dicho vapor correo.

Mejoría

Ha experimentado una mejoría en el curso de su enfermedad, la distinguida señora de Rojas, cuyo total restablecimiento deseamos vivamente.

Una fiesta

Los inteligentes y activos funcionarios de esta Estación telegráfica se reunieron anoche en cena íntima con objeto de celebrar el 54 aniversario de la creación del Cuerpo.

En la fiesta reinó simpático espíritu de compañerismo.

Pérdida

Se suplica á la persona que haya encontrado un medallón de oro con una miniatura, tenga la bondad de entregarlo en el Gobierno Militar, pues se trata de un recuerdo de familia.

Además de agradecersele, se le gratificará si lo desea.

Vigas

Se venden para obras, en muy buenas condiciones.

Informarán, Iglesia 6.

De actualidad local

Acaba de recibirse en la Papelería LA ESPAÑOLA, General Chacel número 4, un surtido completo de libros, resmillería y objetos de encuadernación y escritorio.

Novedades en postales de Melilla, Málaga, Granada, Córdoba, artistas é idilios amorosos (gran brillo), infantiles, escenas moranas y de felicitación.

La Española, General Chacel, 4

Regimiento de Infantería

Melilla número 69

Dobiendo ensenarse efectos de manejo que tiene este cuerpo inútiles, se hace público para que los licitadores que deseen, entreguen sus pliegos de proposición al Sr. Capitán de Armación los días laborables de 9 á 12 en cuya dependencia se encuentran expuestos los expresados efectos hasta el día 3 del próximo mes de Mayo, que se adjudicarán al mejor postor (1).

Melilla 20 de Abril 1909.—El Comandante Mayor: Luis González Mata.

—V.º B.º: El Coronel, Benedicto.

(1) El importe de este anuncio será de cuenta del comprador.

ÚLTIMA HORA

(POR EL CABLE)

De nuestro corresponsal la Agencia Fabra

CONGRESO

En la Cámara popular ha continuado la discusión del dictamen de la Comisión en el asunto de las denuncias de Macías.

El Sr. Nogués ha preguntado nuevamente por qué razón el denunciante se encuentra en las Prisiones militares.

El Presidente del Consejo contesta al orador que su detención obedece á que la jurisprudencia de Marina estima que los hechos realizados por el denunciante son delictivos.

El Sr. Azzati replica diciendo que hace suya la denuncia del Sr. Macías.

Con motivo de ciertas frases del Sr. Azzati se promueve algún escándalo.

El Sr. Dato le dice que retire sus palabras.

Después ha continuado la sesión.

Firma del Rey

Don Alfonso ha firmado hoy los siguientes decretos que le ha presentado el ministro de Marina:

Nombrado Gobernador militar de Toledo al General de Brigada don Ricardo Teruel.

Idem segundo jefe del Gobierno militar de Menorca al General de Brigada Sr. Orozco.

S. M. firmó tambien varias cartas reales nombrando diplomáticos y ascendiendo á Brigadier al coronel de Infantería de Marina Sr. Anitua.

El arresto del Sr. Macías

El Juzgado.—Declaración.—Precauciones

Esta tarde se aseguraba que de un momento á otro iba á ser comunicado al Sr. Macías el auto de procesamiento y prisión.

En los alrededores de las Prisiones militares ha habido gran gentío.

Se ha dicho que se había prohibido á los oficiales arrestados que se asomaran á las ventanas del edificio pero no se ha comprobado.

El Sr. Macías ocupa el calabozo número 130, de categoría de General.

A las 11 y 30 se constituyó el Juzgado en las Prisiones Militares.

El Juez Instructor és el Capitán de Fragata, Sr. Muller y su secretario el Teniente de Navío Sr. Cuiconegui.

La declaración del Sr. Macías ha durado bastante tiempo. Durante toda la mañana parece que se han tomado algu-

nas precauciones en previsión de cualquiera algarada.

Viaje á Austria

El infante Don Fernando saldrá muy en breve para Austria á fin de llevar al emperador Francisco José el uniforme de Coronel honorario del Ejército Español.

Consejo

Hoy como juéves ha habido en Palacio Consejo de ministros que ha carecido de interés pues se han despachado asuntos ordinarios.

Cambios del 22

París 11'65
Londres 28'08

Temporada de Verano

Malpartida Hermanos S. en C.

Grandioso surtido ha recibido esta casa en sedería para trajes de señoras, alpaca y lanas inglesas para señoras y Caballeros, fantasías en Granadinas, piquéa, cáñotes, batistas, cortes de blusas y confeccionadas de nailón y seda.

Grandes existencias en sombreros de paja, antecias, sombrillas, quitasoles, abanicos y bastones.

Camisas, cuellos, puños y corbatas á precios baratísimos.

Encajes valencianos, adornos, y en tiras bordadas, un inmenso surtido procedente de Suiza.

300 dibujos en batista á 0'25 pesetas metro.

Barrio Reina Victoria

Pisos para alquilar

Uno en el número 7 de la calle de Jardines, donde estuvo la Fonda Africana, y otro en el núm. 8 calle del Duque Medina Sidonia (Mantelete).

Informes: Pablo Vallesoá, Alta 16.

Café-Restaurant "España,"

DE

CASIMIRO VEREDA

MURO X

Ha quedado nuevamente abierto al público este antiguo y acreditado establecimiento, en el que su nuevo dueño acaba de introducir importantes reformas que lo colocan á la altura de los mejores de su clase.

Cocina española y extranjera. Vinos y licores de las mejores marcas. Se sirven comidas á domicilio y se admiten abonos.

Especialidad en banquetes.

Modista recién llegada

Ofrece sus servicios á domicilio

Trajes de todos usos, ropa blanca y sombreros.

Informarán:

BUQUE DE LA TORRE' NUM. 5.

Barrio del Carmen

Administración de Loterías

Calle del general Chacel, 12.

SORTEO DE 30 DE ABRIL DE 1909

Premio mayor: 100.000 Pts.

Hay décimos á 3 Pesetas

LOS EXTREMEÑOS

Calle del General Chacel

Despacho de carnes frescas, embutidos y jamones

Butifarras estilo catalán, todas las noches.

Manteca destilada superior. Lechoncillos á 2 pesetas kilo en canal

Nuevo servicio de Navegacion



Establecido por la **Agencia Cabo** con el vapor de su propiedad

“AMPURDANES”

El cual saldrá del puerto de **MÁLAGA** los días 1.º, 11 y 21 de cada mes para Melilla con escalas (facultativas) en Chafarinas, Alhucemas, Peñón, Ceuta, Gibraltar, Puente Mayorga, Estepona y Marbella y vice-versa, admitiendo carga y pasajeros á precios económicos.

Se admiten fletamentos.—Grandes facilidades en los transportes

Consignatarios en Gibraltar,

Sres. L. H. Fava y C.ª

Para más informes, diríjense á su armador

Don Joaquin Cabo Paez.—Lorenzo Cendra, S.—Málaga.

NOTA.—Se avisa á los Sres. Cargadores que esta Casa seguirá utilizando como hasta aquí, á los vapores-correos «Ciudad de Mahón» y «Sevilla» para el envío de las mercancías que se le consigne, excepción de aquellas que se le advierta por vapor «Ampurdanes» ó en los casos otros que coincida la salida de ambos vapores, supuesto que se les beneficiará en los fletes.

TEMPORADA DE INVIERNO Gran Bazar Cohen

General Margallo, 25, Polígono

Joseph S. Cohen tiene el gusto de poner en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general que acaba de recibir un extenso surtido en lanas para caballeros, desde ptas. 8 hasta ptas. 60 el corte de tres metros, panas y mahón azul calidad extra color invariable; uso de familia, grano de oro y holandá. Telas de un ancho para sábanas y colchas; cuellos, corbatas y puños; camisetas, medias y calcetines y tohallas para baños. Completo surtido en paraguas, relojería, quincalla y perfumería; gemelos de teatro y campana; inmenso surtido en sedas para bordar, coser y ojalar; algodones de las mejores y más conocidas marcas para labores. Único depósito del «Céfero Oriente Lillo» el más eficaz para la calvicie, á infinitad de artículos difíciles de enumerar.

Precios sin competencia. Visitando este establecimiento todos quedarán satisfechos y sorprendidos de la baratura de sus precios.

35, General Margallo, 35

Gran Fotografía

— DE —

RICARDO GOMEZ

EN LA PLAZA

Calle de San Miguel núm. 3

Junto á la Farmacia Militar

Se hacen toda clase de trabajos fotográficos.—Especialidad en retratos de niños.—Retratos en tarjetas postales.—Retratos al platino.—Últimas novedades en fondos y muebles de galería.

Preciosas colecciones de vistas de Melilla

Hay preciosos trajes de moros y moras

La Imperial

Gran Zapatería DE SATURNINO NAVAS

Calle de Antonio Falcón núm. 1 y Luis de Sotomayor núm. 2

BARRIO DEL BUEN ACUERDO

Gran surtido á la venta de calzado de todas clases.

También se confecciona á la medida á precios convencionales.

Venta de curtidos y taller de cortes aparados.

Sucursales: Tánel de Plaza de Armas

La Ibérica

DE LA

Viuda de Ramirez y Hermano

Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos.

Especialidad en el calzado á la medida y en pieles finas.

Se admiten operarios.

Calle San Miguel, 23

Buñolería del Barrio Obrero

(Junto al Matadero)

Se pone en conocimiento del público que de 9 á 11 de la mañana, se exponen churros al estilo de Madrid, á cinco céntimos, y buñuelos á céntimo. Se admiten encargos.

SAN ANTONIO

Fábrica de Mosáicos Hidráulicos y Cemento Armado DE

Don Manuel Fernández Martín

Depósito de cemento de las mejores marcas conocidas.—Se hacen toda clase de encargos.—Precios económicos sin competencia.—Entrada libre.

Fábrica, Oficinas y Despacho: GRAN CAPITAN, núm. 9.—POLIGONO

SAN MANUEL

Fábrica de mosáicos hidráulicos, cemento armado y piedra artificial

Depósito de cementos y cal hidráulica de la sociedad J. A. P. de Lafargue

Manuel Amaya Ramirez

Almacenes, Fábrica y Oficinas: CARLOS DE ARELLANO.—MELILLA

Grandes Almacenes de Muebles

CASA FUNDADA EN 1879

Herederos de Juan Alonso

Santa María y Sánchez Pastor, 7 y 9 y Granada, 12 al 20

MALAGA

Construcción de toda clase de muebles y de todos estilos.—Instalaciones completas.—Comedores.—Despachos.—Dormitorios.—Estrados.—Gabinets.—Cortinajes.—Vajillas.—Lámparas.—Cristalería.

En Melilla pueden verse catálogos y precios

ROGELIO SOTO, Gran Capitán, 1, principal

ECONOMATO MILITAR

Últimos géneros llegados

Somatoses en botes de 100 gramos.	Bote	5'50
Id. id. de 50 gramos.	»	2'75
Carne de membrillo.	Kilo	1'40
Dátiles superiores.	»	1'40
Bacalao inglés.	»	0'95
Bonito en escabeche.	»	2'25
Langostinos.	Lata	0'75
Langosta «Tentonic».	»	1'90
Salmón.	»	0'70
Col de Bruselas, desecada.	Pastilla	0'70
Idem blanca.	»	0'30
Espinacas.	»	0'90
Zanahorias.	»	0'25
Coliflores.	»	1'20
Yerba Juliana.	»	0'25
Habas francesas.	»	0'80
Setas secas.	Lata	2'25
Queso de nata.	Kilo	2'40
Idem Gruyer.	»	2'85
Idem plato.	»	2'60
Idem bola.	»	2'00
Idem Parmesano.	Botella	0'90
Idem Gorgonzola.	Lata	1'05
Idem Camembert.	»	1'60
Idem blanco de Canadá.	»	1'00

Relojería y Platería

— DE —

Antonio Granados é hijos

Sellos de Caoutchouc y de metal, gran surtido en Joyería, Relojería y Optica, taller de grabados y reparaciones de toda clase de joyas, relojes y aparatos de precisión.

Se compra plata y oro.

Margallo 27—Jardines 78

Para calzarse barato

en la antigua y acreditada zapatería

La Moda

situada en el nuevo barrio de

Reina Victoria

Las importantes compras de pieles de todas clases, así como de calzado de fabricación ermerada que acaba de realizar el dueño de este establecimiento y conocido industrial

Miguel Alcaraz

le permite vender en condiciones sumamente ventajosas para el público. El dueño de La Moda ha recibido un extenso surtido en chanclos de goma marca BOSTON.

Gran Café YUDAH

General Macías, junto al Casino Español

Gran surtido en licores, Cognacs, Ponches, Vermouhts, de las más exquisitas marcas nacionales y extranjeras.

Superior Cerveza alemana Pilsen. Café sin rival. Servicio omerado á domicilio.

Especialidad en café tostado á diario

Se sirve el exquisito chocolate Lombart

EDICTO

El General Presidente de la Junta de Arbitrios de esta Plaza,

Hago saber:

Que se ha designado por el Gobierno civil de la Provincia de Málaga el día 28 del actual para que concurran al juicio de revisión ante la Comisión Mixta de aquella capital los mozos de esta plaza.

Están obligados á concurrir:

1.º Todos los mozos que hayan sido declarados excluidos total ó temporalmente por cortedad de talla ó defecto físico.

2.º Los que hayan sido reclamados en tiempo oportuno para ante dicha Comisión por dudas presentadas acerca de su talla ó de algún defecto físico que hubiesen alegado como incluidos en la clase 1.ª del cuadro vigente de exenciones físicas.

3.º Cualquiera otro que hubiese reclamado contra algún fallo de esta Junta y los interesados en estas reclamaciones que lo estimen conveniente.

4.º Los padres, abuelos y hermanos de mozos que aleguen excepción fundada en impedimento físico de aquellos.

Lo que, sin perjuicio de la citación personal que se hace á los interesados, se hace saber por medio del presente edicto para conocimiento de todos.

Melilla 15 de Abril de 1909.—Pedro Real.—Rabricado.

LOS MEJORES VINOS

de mesa, soleras y aguardientes se expenden en la fábrica de Salvador López y se sirven á domicilio á los siguientes precios:

Vino Valdepeñas superior arroba	7'00
Id. id. inferior	6'50
Id. id. tinto	6'00
Id. de Alicante	5'50
Soleras	20'00
	16'00
	12'00
Vino seco	8'00
Jer. z oro	14'00
Manzanilla	30'00
Agua- dientes {	
Ozalla	26'00
Constantina	22'00
Anís sencillo	18'00
Id. corriente	12'00

CASTELAR NUM. 2

Bazar Reina Victoria

DAVID J. MELUL

Completo y variado surtido en géneros de todas clases, perfumería de las mejores marcas, encajes, bordados y cintas. Juguetes y caprichos para regalos, paquetería, bisutería y quincalla.

Sombreros y gorras

Gusantes de todas clases.—Loza, cristal y utensilios de cocina.

Efectos militares para nuevos uniformes

Muebles de Viena y del país.

Bastencia civil y militar

Precios sin competencia.

Calle del General Chacel núm. 1

y Carretera del Buen Acuerdo, 2